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Liebe Einwohnerinnen und Einwohner, 
nach der Wahl der Gemeindevertretung und des 
Bürgermeisters möchte ich an bewährtes 
anknüpfen und Ihnen mit den Informationen des 
Bürgermeisters in gedruckter Form, die ich in der 
Gemeindevertreterversammlung mündlich 
referiere, einen Einblick in die Geschehnisse in und 
aus der Gemeinde Uckerland ermöglichen. 
Folgende Informationen durfte ich am 27.6.2024 
den Gemeindevertretern vortragen: 

„Ich darf den gewählten Gemeindevertreterinnen 
und Gemeindevertretern heute hier noch einmal 
ganz offiziell meinen herzlichen Glückwunsch zu 
Ihrer Wiederwahl oder zu Ihrer Wahl aussprechen, 
Die Bürgerinnen und Bürger haben Ihnen am 9. 
Juni 2024 das Vertrauen ausgesprochen. Ich hoffe 
auf eine gute Zusammenarbeit mit Ihnen und 
werde mich meinerseits gern darum bemühen.  

Die Zahl des Monats hat natürlich diesmal einen 
Bezug zur Wahl, sie lautet:  

78,2 

Mit einer Rekordbeteiligung von 78,2 Prozent der 
wahlberechtigten Bürger haben unsere 
Einwohnerinnen und Einwohner an der Wahl zur 
Gemeindevertretung Uckerland mitgewirkt. Von 
insgesamt 2123 wahlberechtigten Bürgern haben 
1661 ihre Stimmen abgegeben. Davon gab es nur 
23 ungültige Stimmzettel, ich sage mal 
glücklicherweise nur 23, denn bei dieser 
verbundenen Wahl von Europaparlament, 
Kreistag, Gemeindevertretung, Ortsbeiräten und 
Bürgermeisterwahl war die Herausforderung den 
Überblick zu behalten ziemlich groß.  
Ich bin zutiefst beeindruckt von der hohen 
Wahlbeteiligung.  
Ganz herzlichen Dank an alle Wählerinnen und 
Wähler, dass sie ihre Meinung mit ihren Stimmen 
zum Ausdruck gebracht haben. Von 
Wahlmüdigkeit oder Demokratieverdrossenheit 
kann in der Gemeinde Uckerland keine Rede sein 
und das ist ganz großartig. 
 
 
 

Den neuen Mandatsträgern in den Ortsbeiräten, 
in der Gemeindevertretung möchte ich ganz 
herzlich zu ihren Wahlerfolgen gratulieren. Sie 
übernehmen jetzt das politische Geschick für 
unsere Bürgerinnen und Bürger in ihre Hände und 
können bei der Gestaltung unserer Region 
mitwirken. Dies ist Freude und Verpflichtung 
zugleich. Hierbei wünsche ich ihnen viel Kraft und 
konstruktive Ideen. 
Da nicht nur die Gemeindevertretung gewählt 
wurde, sondern unter anderem auch der neue 
Kreistag Uckermark, möchte ich nicht versäumen 
zu erwähnen, dass zwei der Kreistagsmitglieder 
aus der Gemeinde Uckerland kommen, Herr 
Menke und Herr Heinemann. Auch hierzu meinen 
herzlichen Glückwunsch. Ich würde mich freuen, 
wenn der bisher gepflegte Informationsfluss auch 
weiterhin funktioniert, denn nicht nur die 
Entscheidungen des Kreistages haben Einfluss auf 
die Gemeinde, sondern auch die Vorbereitungen 
in der Entscheidungsfindung und da sollte 
Uckerland auch weiterhin am Ball bleiben. 
Sehr gern möchte ich mich bei allen 
ehrenamtlichen Helfern bedanken, die an der 
Vorbereitung und Durchführung der Wahlen 
mitgewirkt haben. 
Besonderer Dank gilt dem Wahlausschuss und den 
einzelnen Wahlvorständen und besonders 
bedanken möchte ich mich bei Rainer Mattukat 
und bei seinem Team. Durch seine sehr gute und 
professionelle Vorbereitung als Wahlleiter hat er 
maßgeblich dazu beigetragen, dass es einen 
reibungslosen Verlauf, eine schnelle Auswertung 
und rechtskonforme Durchführung gab. Dazu 
beigetragen haben aber natürlich auch die 
fleißigen Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der 
Gemeinde und da möchte ich keinen hervorheben 
aber auch keinen ausschließen. Alle haben ihren 
Anteil daran gehabt, unter anderem durch 
zahlreiche Überstunden und durch die 
Bereitschaft Sam- und Sonntage zu opfern, damit 
die Vor- und Nachbereitungen reibungslos 
verlaufen konnten, aber auch durch gute Ideen, 
das Anbieten von kreativen Lösungsansätzen oder 
aber durch verlässliche und gute Arbeit. 
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Das vorläufige Endergebnis zur 
Bürgermeisterwahl hat ergeben, dass ich acht 
weitere Jahre als Ihr/Euer Bürgermeister die 
Gemeinde Uckerland in die Zukunft führen darf.  
Das in mich gesetzte Vertrauen erfüllt mich mit 
großer Dankbarkeit und Demut. Ich bedanke 
mich ganz herzlich bei Allen, die mir ihre Stimme 
gegeben haben.  
Besonders herzlich danke ich denen, die mich mit 
Ideen und konkreten Aktionen während der 
letzten Wochen unterstützt haben! Ohne dem 
wäre dieses Ergebnis nicht möglich gewesen!  
Ich freue mich darauf aus der tollen Gemeinde 
Uckerland eine noch tollere Gemeinde Uckerland 
zu entwickeln.  
 
Es liegt mir fern, heute eine Art 
Regierungserklärung abzugeben, aber lassen Sie 
mich doch einige Worte zur künftigen 
Zusammenarbeit verlieren, auch um unseren 
neuen Gemeinderatsmitgliedern die Chance zu 
eröffnen sich mit den Gepflogenheiten des 
Gremiums und den Themen der Gemeinde 
Uckerland vertraut zu machen. 
 
Nutzen Sie die Zeit die sie für die Gemeinde 
verwenden wollen in der Form, dass Sie Konzepte 
und Lösungen für Herausforderungen erarbeiten, 
sicher haben sie viele eigene Ideen. 
Erschließen Sie der Gemeinde 
Finanzierungsquellen für Ihre Ideen und Konzepte, 
denn Geld braucht man für jedes Vorhaben und 
unser Haushalt ist begrenzt und kein 
Selbstbedienungsladen. 
Und für den Fall, dass sie eine Anregung suchen,   
jetzt kommt der Werbeblock: 
meine Mailadresse lautet: 
buergermeister@uckerland.de  
 
Wie gut es funktioniert Fördermöglichkeiten 
aufzutun zeigt eine Auswahl!! an Ergebnissen die 
sehr aktuell sind: 
 
Förderprogramm „Natürlicher Klimaschutz in 
kommunalen Gebieten im ländlichen Raum“ 
Fördersumme 500.000,- Euro für die Sanierung 
des Sees in Milow  
Projektskizze ausgewählt, Antrag eingereicht 80% 
Förderquote des Gesamtvorhabens 
 
Zusicherung Tanklöschfahrzeug  
550.000 Euro 50% Förderquote 
 
 

Zusicherung TSF-W Nechlin  
550.000 Euro 50% Förderquote 
 
Zusicherung TSF-W Güterberg  
550.000 Euro 50% Förderquote 
 
Abschluss von rund 30 Verträgen mit Windfirmen 
zum EEG § 6 
0,2 Ct pro erzeugte kWh 
Weitere Verträge habe ich ja schon vor Monaten 
abschliessen können und die ersten Gelder sind 
schon geflossen 
 
Lassen sie uns die Dinge nach dem Motto 
anpacken: 

„Keiner von uns weiß so viel, wie wir alle 
zusammen wissen.“  

In diesem Sinne wünsche ich uns eine erfolgreiche 
Beratungsfolge und eine konstruktive 
Zusammenarbeit. 
 
Und mit diesen Worten übergebe ich an unseren 
neu gewählten Vorsitzenden.“ 
 
Matthias Schilling 
Bürgermeister 
 


